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ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ
Завершается подпис

ная кампания на газе
ты и журналы. Пора 
подвести некоторые 
итоги. Жизнь подсказы
вает, что активнее все
го подписка прошла 
там, где лучше работа

ют общественные рас
пространители печати.

На хорошем уровне 
прошла подписная кам
пания в СУ-27. По пла
ну нужно было выпи
сать 214 общественно- 
политических изданий, 

факт составил — 223 
(секретарь парторгани
зации Ю. Каргапо
лов, общественный рас
пространитель печати— 
А. Гвоздева). Близок к 
завершению план 
подписки в СУ-20 (об
щественный распрост
ранитель печати И. Мо
торина), в СУ-1 (обще

ственный распростра
нитель печати А. Се
мейкин). Большая ор
ганизационная работа 
проводилась заводом 
Ж БИ им. Ленинского 
комсомола (обществен
ный распространитель 
В. Косоротова).

Не выполнен в СУ-7 
план подписки на газе

ту «Свердловский стро
итель», журналы «По
литическая агитация», 
«Коммунист», «Комсо
мольская жизнь» — 
план подписки выпол
нен только наполовину 
(общественный распро
странитель Л. Солдато
ва). Не на должном 
уровне прошла подпис
ная кампания в 

УПТК, ЖКК, СУ-28, во 
Дворце культуры им. 
М. Горького, в детских 
комбинатах № 516, 
536, 406 , (обществен
ные распространители 
И. Богданова, Н. Ройз
ман, Н. Попова).

В. ЮЩЕНКО, 
организатор подписки 

по ДСК.

* На пусковых объектах—-    ........—1 ...........-

ДЛЯ ЧЕГО СУЩЕСТВУЮТ ТРУДНОСТИ?
А, может быть, вопрос 

«Для чего существуют 
трудности?» правильней 
было бы поставить иначе— 
«Почему возникают труд
ности?». В нашем фото
репортаже с пускового 
объекта, причем, на се
годняшний день одного из 
труднейших для ДСК, мы 
постараемся ответить на 
оба вопроса. На первый 
вопрос ответить легко: ес
ли трудности уже сущест
вуют, то их надо преодоле
вать. И коллективы домо
строительного комбината, 
которые работают сегодня 
и которым предстоит тру
диться на 80-квартирном 
доме по улице Инженер
ной, их преодолеют, дом 
будет сдан, как и плани
руется, в четвертом кварта
ле нынешнего года.

Вначале немного пре
дыстории. 80-квартирный 
дом площадью 3914 кв. 
метров возводится для 
трудящихся Нижне-Исет- 
ского завода ЖБИ треста 
«Стройдеталь-70». Причем 
ввод в эксплуатацию пре
дусматривался в четвертом 
квартале 1982 года. А нын
че на календаре, как изве
стно, 1983 год. Не случай
но летом этого года в га
зете «Уральский рабочий» 
появилось открытое пись
мо рабочих Нижне-Исет- 
ского завода ЖБИ, в кото
ром шгСа речь о «долго
строе».

В чем же дело? Для до
мостроительного комби
ната строить дом в течение 
года — это сюжет для 
анекдота. ДСК подобный 
дом может построить (и 
это не шутка) в считанные 
не только недели, но и ча
сы. Так и в нашем случае. 
В сжатые сроки, в сложней
ших грунтовых условиях 
(дом стоит на окраине по
селка Уралхиммаша,. над 
обрывом, за домами част
ного сектора) бригада тов. 
Кабанова из СУ-29 зало
жила фундамент, построи
ла здание теплопункта, но...

Это «но» — коллектив 
СУ-19 треста «Уралтранс- 
спецстроя», которому еще 
в прошлом году предстоя
ло проложить уличные се
ти водопровода, теплотрас
су и канализационный кол
лектор. Почему СУ-19 не 
выполнило поставленных 
задач? Дело в том, что 

вышеназванные коммуни
кации проходят по узень
ким улочкам индивидуаль
ной застройки, и работы, 
естественно, связаны с от
ключением и переключе
нием теплоснабжения и 
электроэнергии в частных 
домах. К сожалению, СУ-19 
не выполнило эти работы 
летом прошлого года, а 
осенью запротестовали 
жители частного сектора.

Работы «Уралтрансспец- 
строй» возобновил только 
в июле нынешнего года. В 
итоге — идет засыпка ка
нализационных сетей. По 
теплотрассе тоже произо
шла задержка (планирова
ли до отопительного сезо
на) — сейчас работы идут 
полным ходом. Одним сло
вом, «Уралтрансспецстрою» 
предстоит выполнить как 
можно быстрее то, что 
планируется ими уже вто
рой год, а за домостроите
лями дело не станет.

Мы с мастером участка 
№ 2 СУ-27 Фнуном Агля
мовичем Батердиновым си
дим в теплушке, поставлен
ной краном прямо на кры
шу первой половины дома. 
Он рассказывает:

— Монтаж дома управ
ление начало 8 сентября. 
Первая захватка, 40 квар
тир, уже готова. В эти 
дни монтажники работают 
на кровле — завершают 
обмуровку вентиляционных 
блоков. Звено Николая Гу
бы старается, чтобы сдать 
коробку на «отлично». 
«Строймеханизация № 2», 
как вы видели внизу, се
годня заканчивает монтаж 
второго крана: вторая за
хватка выше, так как дом 
стоит на склоне крутой го
ры, и завтра начнем мон
таж остальной части дома. 
Думаю, что после 15 нояб
ря вторая коробка еще на 
40 квартир будет готова. 
Впрочем, переговорите со 
звеньевым.

На доме по ул. Инженер
ной трудятся монтажники 
из бригады С. Г. Улитина, 
здесь — только звено во 
главе с коммунистом Ни
колаем Андреевичем Губой. 
Звено небольшое, но 
дружное. Работают споро. 
Монтажники, как говорит
ся, универсалы. Валерий 
Балин и Василий Иванов, 
сварщик Альфред Гельмет- 
динов без дела не сидят — 

заняты кто обмуровкой, 
кто кирпичной кладкой.

И звеньевой подчеркива
ет:

— Если все будет нор
мально с поставкой изде
лий с завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола, тс 
числа 15-го коробка здания 
будет готова, будем пере
давать ее отделочникам из 
13-го управления.

Не будем упрощать: объ
ект этот все же трудный. 
Как выяснилось в дальней
шем разговоре с масте
ром Ф. А. Батердиновым, 
поставки с нашего завода 
идут плоховато. Только- 
только завезли последние 
плиты чердачного перекры
тия. Причем дом этот из 
изделий старой, 468-й серии. 
Качество поставляемых из
делий, мягко говоря, дале
ко не на высоте: есть не
мало неоштукатуренных па
нелей, много панелей без 
оконных переплетов, без 
стекла — все это в даль
нейшем сильно затормозит 
отделочные работы.

Домостроители знают, 
как летом нынешнего года 
в микрорайоне массовой 
застройки «Академический» 
по вине ДОЗа треста 
«Стройдеталь-70» шли на
ружные стеновые панели 
без стекла и оконных бло
ков. И здесь вновь трест 
дает промашку, хотя дом 
строит для себя, для кол
лектива Нижне-Исетского 
завода ЖБИ. Бетон или ра
створ нужен — только по
звони, привезут, а осталь
ные поставки остались без 
внимания. Или еще: ни 
один балкон дома не име
ет ограждений, а их гото
вят на РМЗ опять же тре
ста «Стройдеталь-70».

Сдать дом на ул. Инже
нерной — забота всех: у 
ДСК он в плане четвертого 
квартала, а «Стройде
таль-70» должен быть заин
тересован в скорейшем 
возведении жилья.

В заключение хочется об
ратить внимание руководи
телей СУ-27 и будущего 
«генерала» — СУ-13 на два 
тревожных обстоятельства. 
Почему же этот дом ока
зался без потока? Почему 
не закончены штрабы? По
чему стоят 40 готовых 
квартир, а на доме еше нет 
ни электриков, ни сантехни
ков, ни газовиков. Понятно,

что малярам здесь еще нет 
фронта работ, но плотни
кам вполне можно трудить
ся. Не умеем мы, видимо, 
ценить время. Быстро, ой 
как быстро, подойдет ко
нец квартала и года.

Трудности существуют 
для того, чтобы их преодо
левать, если их нельзя было 

избежать. И для того, что
бы на крутом берегу Исети 
поднялась еще одна пяти
этажка ДСК, нужно поста
раться всем: и, конечно, 
подразделениям ДСК, и, не 
в последнюю очередь, 
двум трестам — «Урал
трансспецстрою» и «Строй
деталь-70».

На снимках: вверху — 
монтажники Валерий
Балин и звеньевой Николай 
Андреевич Губа; внизу — 
монтажник Василий Иванов 
и сварщик Альфред Гель- 

метдинов.

Фото В. Калимасова.
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* По материалам 

отчетно-выборного партийного 
собрания комбината

ПАРТИЯ-УМ.ЧЕСТЬ Н СОВЕСТЬ НОШЕН ЭПОХИ
На прошлой неделе в 

комбинате состоялось от
четно-выборное партийное 
собрание. На нем коммуни
сты ДСК обсудили отчет
ные доклады парткома и 
председателя комиссии по 
осуществлению партийного 
контроля деятельности ад
министрации.

На собрании были избра

ны новые составы парткома, 
а также членов комиссий, 
делегатов на районную от
четно-выборную партийную 
конференцию.

в сегодняшнем номере мы 
знакомим вас с материа
лами собрания и предлага
ем (в значительном сокра
щении) доклад и выступле
ния отдельных коммуни
стов.

зывается нежизненным. Лю
ди, зачастую работавшие на 
пусковом объекте по две 
смены, окруженные лозун
гами и плакатами, призы
вающими к обязательному 
плановому вводу объекта, 
вдруг перебрасываются на 
другой «горящий» объект, 
а бывший пусковой стоит 
сиротливо целый квартал.

Свежими примерами мо
гут служить дома ЗА, ЗБ в 
микрорайоне «Академиче-

РЕЗЕРВЫ КОЛЛЕКТИВА-
НА СЛУЖКУ ПЯТИЛЕТКЕ

(Из доклада секретаря парткома В. С. Кузнецова)
В решении важнейших со

циальных проблем в 
г. Свердловске и области 
немалая роль принадлежит 
коллективу домостроитель
ного комбината имени 
60-летия Союза ССР.

В мае текущего года 
комбинату исполнилось 20 
лет. За эти годы объем 
строительно - монтаж ных 
работ возрос более чем в 
3 раза, ввод жилья увели
чился со 133 до 367 тысяч 
кв. метров. Коллектив ком
бината с начала одиннадца
той пятилетки построил 
18659 квартир, 4 детских 
дошкольных учреждения,. 
39 торгово - бытовых соо
ружений и ряд других объ
ектов. А по итогам работы 
ему вручались переходя
щие Красные знамена два
жды во Всесоюзном социа
листическом соревновании,, 
пять раз — по Минтяж- 
строю СССР.

Несомненно, за отчетный 
период в партийной жизни 
комбината по руководству 
х о з я й ств енн о й деятельно
стью произошли определен
ные изменения в положи
тельную сторону. Стиль и 
методы работы парткома 
стали разнообразными и бо
лее цел ен апр ав л енн ы м и.. 
При парткоме работало че
тыре комиссии по осущест
влению партийного кон
троля деятельности адми
нистрации. На своих засе
даниях партком заслушивал 
отчеты хозяйственных ру
ководителей, а к отдель
ным коммунистам принимал 
меры партийного воздей
ствия.

Использовались и другие 
формы работы — это орга
низация партийных штабов 
на особо важных объектах, 
создание временных пар
тийных групп, совместные 
заседания парткома комби
ната и субподрядных орга
низаций, заводов - изгото

вителей, поставщиков, со
вещания с бригадирами, 
собрания актива.

Сделано много.., Однако 
как в заводском, так и в 
строительном производст
ве не всегда имеется тот 
порядок, какой необходим 
для высокой производи
тельности... Имеются про
стои бригад из-за отсутст
вия электроэнергии, невы
ходов на работу крановщи
ков, отсутствия транспорта, 
механизмов, арматуры, це
мента, щебня, извести и 
т. д. Как видите, это при
чины внешние, а внутрен
нее содержание таково, что 
за ними прячутся наши мно
гочисленные недостатки, 
создаются идеальные усло
вия, как говорится, «кив
нуть на других». Например, 
кто виноват, если у монтаж
ника нет фронта работ, не 
сданы фундаменты?

К примеру, монтаж фун
дамента дома № 29Б Урал
машзавода планировали за
кончить 30 марта. Но СУ-20 
выполнило работы лишь к 
10 августа да и то не в 
полном объеме: не были 
отсыпаны временные доро
ги и не подготовлены пло
щадки для монтажа над
земной части. В результате 
разрушилась вся цепь пе
ремещений бригад. А 
бригада Михайлова потеря
ла 6,5 условного этажа.

Мы проанализировали за 
2 года 9 месяцев кварталь
ные планы отделочников по 
вводу жилья (II графиков) 
и месячные графики мон
тажных управлений (66 гра
фиков). Ни один из них, 
повторяю, ни один — не 
был выполнен!

Посудите сами! Конкрет
ный план, доведенный до 
исполнителя, оформленный 
аккордными нарядами, на
глядной агитацией, обеспе
ченный материально-тех
ническими ресурсами, ока-

ский». Они были пусковыми 
второго квартала, но за 10 
дней до его окончания лю
ди были сняты 'И появились 
на этих объектах лишь за 
10—15 дней до конца уже 
3-го квартала.

Сегодня требуется еди
ное четкое сбалансирован
ное планирование. Именно 
его ждут и требуют наши 
подразделения! Изжившие 
себя методы планирования 
и управления являются 
своеобразными гирями на 
ногах, мешающими движе
нию вперед. В самом деле, 
как судить о положитель
ном качестве управленче
ской работы, если в ком
бинате не налажена четкая 
организация поточного 
строительства с ритмичным 
вводом законченных строи
тельством объектов, жилья?

Когда начинаешь разби
раться в причинах, частень
ко получается так, что за 
решение отдельных вопро
сов никто браться не хочет: 
это, мол, не входит в мои 
обязанности...

Действительно, в комби
нате сверху донизу степень 
ответственности за поручен
ное дело слишком рас
плывчата. Сказать человеку: 
«Ты обязан!» — вовсе не 
значит пробудить в нем 
чувство причастности к об
щему делу. Нет. Это боль
ше похоже на выговор, на 
наказание. А вот выделить в 
объеме функциональных 
обязанностей глазные, оп
ределяющие, убедить спе
циалиста в том, что от их 
выполнения зависит общий 
результат, и, наконец, стро
го спросить при необходи
мости за неисполнитель
ность — вот что, на наш 
взгляд, сегодня в комбина
те должен сделать каждый 
руководитель. Тем самым 
он найдет себе добрых по

мощников, а не механиче
ских исполнителей.

Говоря о низком заделе, 
можно однозначно увязать 
его и с неудовлетворитель
ной работой нулевых уп
равлений. Оба управления 
до сих пор не обеспечили 
монтажников фронтом ра
бот. Сдает былые позиции, 
скатывается вниз СУ-20. Уп
равление с начала пятилет
ки ни в одном квартале не 
выполнило план. На строя
щихся объектах постоянно 
имеет место брак и пере
делки, отсутствует монтаж- 
но - технологическая осна
стка, забыты передовые ме
тоды и формы организации 
труда. Не приживаются 
здесь и комплексный нуль 
с инженерными сетями и 
коммуникациями, и многое 
другое.

Еще одной нерешенной 
проблемой в комбинате яв
ляется качество. Удельный 
вес сданных домов на хо
рошие оценки не повы
шается, а постоянно сни
жается по сравнению с по
казателями прошлой пяти
летки. Довольно часто тер
пит неудачу комплексная 
система управления качест
вом, внедряемая как в за
водском, так и в строитель
ном производстве.

К сожалению, партийный 
комитет, комиссия по кон
тролю деятельности ад
министрации по качеству 
(председатель А. С. Фаде
ев) не проявляли должной 
партийной принципиально
сти в этом вопросе. Хотя 
было бы неверным считать, 
что меры не принимались: 
пять раз эти вопросы вы
носились на заседания парт
кома и давалась партийная 
оценка. Например, за до
пущенный брак при возве
дении фундаментов реше
нием парткома был реко
мендован, а администраци
ей освобожден от занимае
мой должности бывший 
главный инженер СУ-20 
коммунист тов. И. А. Пе- 
хов. Между тем системного 
контроля парткома за об
щим состоянием дел в этом 
направлении не было.

Текучесть кадров в целом 
по комбинату с начала пя
тилетки сократилась на 0,3 
процента. И все-таки тре
вожное положение по это
му вопросу на заводе ЖБИ, 
где текучесть увеличилась 
на 2,4 процента, а в СУ-20 
численность рабочих сокра
тилась на 19 человек.

Проведенный анализ по
казал парткому, что реше
ние вопросов только быта 
и заработной платы (а сред
няя зарплата на 1 работа
ющего за месяц только с 
начала пятилетки выросла 
на 24 рубля и составляет

241 рубль) еще недоста
точно для закрепления кад
ров. При всей проводимой 
работе по улучшению бы
та, росту зарплаты люди 
уходят от нас. Только с на
чала пятилетки ушел 801 че
ловек. А причины нам изве
стны: это «штурмовщина» 
в конце квартала и тяжелый 
ручной труд. Наименее ме
ханизированы: на стройке— 
труд отделочников, а на за
воде — арматурщиков, 
смазчиков форм. Медленно 
решаются вопросы повыше
ния степени заводской го
товности сантехкабин, кров
ли и полов в коридорах 
высотных 12—16-этажных 
домов, освоения калибро
ванных панелей перекры
тий на монтаже домов. Ни
зок уровень малой механи
зации отделочных работ, от
сутствует современная тех
ника у трубоукладчиков. 
Партийные бюро подразде 
лений слабо занимались 
данными вопросами, а пар
тийный комитет еще :недо- 
статочно осуществлял кон
троль за выполнением «це
левой программы» по со
кращению ручного труда 
на 11-ю пятилетку.

Резервов роста производи
тельности труда у нас нема
ло, и один из основных — 
решительное повышение 
дисциплины и порядка на 
производстве.

В последнее время укреп
лению дисциплины в ком
бинате стали уделять замет
но больше внимания. Центр 
идеологической, воспита
тельной работы постепенно 
переносится в цехи, на уча
стки, в бригады, где созда
ны партийные группы и ут
верждены парторганизато
ры. Укреплению трудовой 
дисциплины помогают 19 
товарищеских судов, в со
став которых входит 101 
человек. Для предупреж
дения правонарушений во 
всех управлениях и на за
воде созданы советы про
филактики, охватывающие 
120 активистов. Активизи
ровали свою работу 11 об
щественных отделов кад
ров, 11 комиссий по укреп
лению дисциплины, 61 груп
па и посты народного кон
троля. Возрастает роль 
самих бригад в укреплении 
дисциплины: 27 бригад ра
ботают по почину матери
альной и коллективной от
ветственности за наруше
ния трудовой и обществен
ной дисциплины.

На площади у заводоуп
равления им. Ленинского 
комсомола, имеется целый 
комплекс наглядной агита
ции, мимо которого редко 
кто из работников пройдет 
равнодушно — обязательно 
задержится посмотреть.

Привлекают стенды не 
столько своим оформлени
ем, но прежде всего — кон
кретной и оперативной ин
формацией о делах в кол
лективе. Одна-две минуты— 
и человек уже знает, какое 
важное событие произошло, 
кто добился лучших резуль
татов в труде, и кто подвел 
товарищей. Так решена 
здесь наглядная агитация. 
В этом большой успех парт
кома завода (секретарь 
С. С. Истомин).

Эффективность средств 
наглядной агитации велика 
у монтажных бригад СУ-27 
и СУ-28 (секретари Ю. А. 
Каргаполов и В. Е. Бушуев), 
на высоком уровне оформ
лена наглядная агитация в 
строящемся микрорайоне 
«Академический» строи
тельным управлением № 29 
(секретарь Н. И. Черданцев) 
и СУ-13 (зам. начальника 
коммунист А. И. Шишон- 
ков), о чем нельзя сказать 
про СУ-7 и СУ-1. Партий
ным бюро этих управлений 
нельзя упускать из поля 
зрения это важное агита
ционное средство.

Уровень работы первич
ной партийной организации 
во многом зависит от того, 
кто ее возглавляет. Побы
вав в коллективах, брига
дах можно увидеть, на
сколько высок авторитет 
многих наших секретарей 
партийных организаций: в 
СУ-29 — Николая Иванови
ча Черданцева, в СУ-27 — 
Юрия Александровича Кар
гаполова, в ЖКК — Эльзы 
Сергеевны Плешковой, в 
цехе № 3 — Василия Бори
совича Кисинского. Высокая 
зрелость, организаторские 
способности, знание жизни, 
основ партийного строи
тельства — все это позво
ляет им понимать нужды 
трудящихся, завоевывать их 
доверие, создавать в кол
лективе здоровую мораль
но - политическую атмо
сферу.

Товарищи коммунисты! 
Ответственная пора у 
свердловских домострои
телей. За оставшиеся дни 
этого года нам предстоит 
сдать в эксплуатацию 146 
тысяч кв. метров, немало 
объектов соцкультбыта, 
смонтировать почти 250 ус
ловных этажей, тем самым 
создать нормальный задел 
для успешной работы в бу
дущем, 1984 году.

У нас большие резервы, 
какой бы участок нашей ра
боты ни взять. И важно ра
зумно их использовать, по
ставить на службу одиннад
цатой пятилетки. Несомнен
но, они дадут нужную от
дачу, помогут нам успешнее 
справиться с поставленными 
задачами.

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ
ПОТОЧНЫЙ МЕТОД

(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ 
НАЧАЛЬНИКА СУ-7 
Г. ПЕКАРЯ)

Партийная организация 
и руководство СУ-7 боль
шое значение придают по
стоянной загрузке бригад 
отделочников, работаю
щих на потоке, своевре
менному предоставлению 
фронта работы субпод
рядчикам.

Несомненно, строитель
ный конвейер идет еще 
не гладко, постоянно нуж
но заниматься с бригада
ми субподрядчиков, требо
вать от руководства смеж
ников ликвидировать от
ставание. Но ясно одно — 
сквозной подряд на пото
ке— верный метод строи
тельства крупнопанельных

домов и добиться успеха 
можно, только допуская 
наименьшее отклонение от 
намеченной технологии.

Партком и руководство 
домостроительного комби
ната постоянно оказывают 
нам поддержку в решении 
всех вопросов поточного 
строительства, однако 
один очень серьезный во
прос не решен — это воп
рос включения в поток 
монтажников нулевого 
цикла и трубоукладчиков.

Дом на потоке только 
тогда даст полную отдачу 
по срокам ввода, по мак
симальному использова
нию трудовых ресурсов, 
когда в сквозной подряд 
включатся все бригады, 
участвующие в строитель

стве. Это должно быть на 
всех домах, но особенно 
важно при строительстве 
12—16-этажных домов, 
так как отделка 16-этаж
ного дома без постоянного 
тепла, без установленного 
подъемника «Гнез- 
но-1000» — это недопус
тимая потеря темпа и 
снижение производитель
ности.

Необходимо, чтобы 
партком и руководство 
комбината помогли нам в 
решении этого вопроса — 
должен быть организован 
специализированный уча
сток по монтажу «нулей» 
12—16-этажных домов в 
комплексе с коммуникаци
ями, который будет рабо
тать в потоке с бригадами 
СУ-28, СУ-7 и другими 
субподрядчиками.

Партбюро и руководст
во нашего управления в 
последнее время усилили 
работу в отделе главного 
механика и на участках 
по дальнейшей механиза

ции отделочных работ. 
Успешно эта работа про
водится на участке соц
культбыта (начальник уча
стка коммунист А. Копа
чев). При отделке здания 
«Кассы Аэрофлота» внед
рены были шпаклевочный 
агрегат, сделанный в на
ших мастерских на базе 
винтового насоса, и покра
сочный агрегат безвоздуш
ного распыления. Сего
дня эти механизмы рабо
тают и используются при 
отделке здания комбината 
бытового обслуживания 
по ул. Пехотинцев.

Думается, что парткому 
комбината нужно макси
мум внимания уделять 
вопросам дальнейшего 
развития поточного строи
тельства, механизации от- 
отделочных работ, ведь в 
конечном итоге от реше
ния этих вопросов зависит 
успешная работа всего на
шего коллектива уже в 
самом ближайшем завтра.

Решать проблемы сообща

ПОД КОНТРОЛЕМ КОММУНИСТОВ =====
(Из отчета о работе ко

миссий по осуществлению 
партийного контроля дея
тельности администрации).

В своей работе каждая 
комиссия руководствова
лась планом работ, состав
ляемых на полугодие, на 
год, которые рассматрива
лись и утверждались парт
комом комбината. Эти пла
ны отражали направление 
работы каждой комиссии 
и определяли круг под
контрольных вопросов, тем 
и мероприятий.

Комиссия по качеству 
строительно монтажных 
работ за три года провела 
40 плановых проверок по 
определению качества ра
бот, изделий, соблюдения

технологии, культуры про
изводства.

В 1981 году проведены 
детальная проверка и ана
лиз причин низкого качест
ва изготовления гипсопро
катных перегородок, состоя
лось совместное заседание 
парткомов завода гипсо
вых изделий и домостро
ительного комбината. Ре
зультат — качество перего
родок улучшилось, измени
лась в лучшую сторону и 
номенклатура изделий.

В 1983 году комиссия 
проверила порядок переда
чи смонтированных СУ-27 
28 домов под отделочные 
работы, выполнение плана 
оргмероприятий, направ
ленных на улучшение каче
ства СМР в СУ 1, 7, 13, 15,

20, 27, 28 и 29, наличие 
операционного контроля 
качества; проверены рабо
чие места отделочников, 
технология монтажа. При 
участии инспекции ГАСКа 
проведена проверка запол
нения оконных блоков в 
заводских условиях на за
воде ЖБИ им. Ленинского 
комсомола и проверка 
комплектности встроенных 
шкафов на ДОЗе.

Основным направлением 
работы комиссии партийно
го контроля, деятельности 
администрации по эконо
мии материальных и трудо
вых ресурсов была про
верка выполнения строи
тельными управлениями и 
подразделениями комбина
та мероприятий, направ

ленных на экономию мате
риальных и трудовых ре
сурсов.

Объектами контроля бы
ли не только неблагопо
лучные, но и такие органи
зации, где работа была по
ставлена на должном уров
не. Например, проверке и 
анализу произведенных за
трат было подвергнуто 
строительство строитель
ным управлением № 13 до
ма № 18Б в квартале «Ака
демический». При строи
тельстве этого дома и, 
прежде всего, при подго
товке объекта к сдаче в 
эксплуатацию, все объемы 
выполненных работ были 
охвачены методом бригад
ного подряда. Несмотря 
на неблагоприятные уело

вия производства работ 
(строительство дома нача
то зимой), управление в 
результате проведенных 
организационных подгото
вительных работ (обеспече
ние теплом по временной 
теплосети) достигло опре
деленных положительных 
результатов: строительство 
было удешевлено и сокра
щены трудовые затраты, 
общая экономия составила 
более 10 тысяч рублей. 
Дом 18Б был сдан в экс
плуатацию с оценкой «хо
рошо». Но при проверке 
комплектации материалами 
в УПТК был выявлен пере
расход стекла, колера для 
полов и отделки фасадов.

Одной из важных сфер 
партийного контроля яв
ляются проблемы научно-

технического прогресса.
Проверки показали, что 

за 1981—1982 гг. из 89 меро
приятий, предусмотренных 
программой, выполнено 
только 58. За этот период 
в комбинате увеличилась 
доля ручного труда из-за 
отсутствия системного ком
плексного решения техни
ческих, технологических и 
экономических вопросов 
организации и управления 
производством.

Общее пожелание комис
сий новому составу парт
кома: необходимо органи
зовать учебу членов ко
миссий партийного контро
ля сразу же после избра
ния или же проводить с 
ними семинары, что суще
ственным образом отразит
ся на улучшении работы.

(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ 
СЕКРЕТАРЯ ПАРТКОМА 
ЗАВОДА ЖБИ 
ИМ.ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА
С. ИСТОМИНА)

Коллектив завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
под руководством партий
ной организации комбина
та упорно работал над вы
полнением государствен
ного плана и социалистиче
ских обязательств. Ре
гулярно, дважды в год, про
водились партийно - хозяй
ственные активы. Партий
ное бюро завода рассмат
ривало различные произ
водственные вопросы, за
слушивались хозяйственные 
руководители. Всего такие 
вопросы выносились на за
седание бюро 24 раза.

Большое внимание в сво
ей повседневной работе 
партийное бюро уделяло 
подбору и расстановке кад
ров, усилению партийного 
влияния в бригадах. Так, за 
три года было принято 54 
человека кандидатами в 
члены КПСС, 80 процентов 
из них рабочие. В этот пе
риод создано 9 партгрупп, 
в трех цехах впервые из
браны партийные бюро.

В результате завод до
срочно, 22 декабря, выпол
нил план двух лет 11-й пя
тилетки, выполнен план 10 
месяцев текущего года. 6 
кварталов завод выходил 
победителем в социалисти
ческом соревновании сре
ди предприятий Минтяж- 
строя СССР.

МЫ-ЗА ДИСЦИПЛИНУ ПОСТАВОК
На прошедшем отчетно- 

выборном собрании комму
нисты всесторонне проана
лизировали работу партий
ной организации, дали со
ответствующую оценку ра
боты партийного бюро за
вода, вскрыли серьезные 
недоработки как партийно
го бюро завода, так и парт
кома комбината. Я не буду 
подробно останавливаться 
на всех вопросах, но один 
принципиальный вопрос 
хотелось бы осветить осо
бо. Этот вопрос принято 
называть «комплектация». 
Именно через этот вопрос 
сравнительно просто выя
вить просчеты и в завод
ском, и в строительном 
производстве.

Любое заводское произ
водство рассчитано на оп
ределяющую мощность, и 
не только в общем объеме, 
но и в номенклатуре. При 
планировании же очередно
сти застройки микрорайо- 
Чрв начисто отметается этот 
фактор. В плане комплекта
ции Происходит значитель
ный к)^ен то на угловые 
секции, то на поворотные, 
то на рядовые, и это еже
месячно. На запросы пар
тийного бюро завода руко- 
водител.и комбината отве
чают, что невозможно спла
нировать застройку, (но я 
хочу здесь прямо сказать,

что каких-то серьезных ша
гов в этом вопросе не 
предпринималось. Суть в 
том, что начинать эту ра
боту нужно заблаговремен
но.

Несмотря на просчеты в 
месячных »графиках пар
тийное бюро завода наце
ливает коммунистов на его 
безусловное выполнение. 
Однако этот график не яв
ляется законом для мон
тажника, начальника строи
тельного управления. Возь
мем август-сентябрь этого 
года. Именно в этот период 
городской комитет партии 
поставил перед нами очень 
сложную задачу — комп
лектовать 85 этажей ежеме
сячно. Дома № 29Б, А 
Стахановская, 2А квартал 
Академический, 46 квар
тал Сортировка, 58 квартал 
Академический, 9 квар
тал Комсомольский-И, 
СД-70 (Инженерская, 4А 
Комсомольский, начаты на 
5—15 дней позже графи
ка. Начало некоторых из 
них перенесено с августа 
на сентябрь, (д. 29А, СД-70 
Инженерная, 9 квартал Ком- 
сомольск'ИЙ-11). Притом по
стоянно стоят краны, нет 
дорог, распутица.

Конечно, много огрехов 
и в заводском производст
ве, партбюро завода это

всегда подчеркивает и по
стоянно работает над их 
устранением. Но прежде 
чем лечить «болезнь», не
обходимо выявить главную 
причину и начать именно с 
нее, тогда и все другие во
просы будут решаться зна
чительно легче и оператив
нее.

На ноябрьском Пленуме 
ЦК КПСС Юрий Владими
рович Андропов сказал: 
«Необходимо создать усло
вия — экономические и ор
ганизационные, — которые 
стимулировали бы качест
венные показатели, про- 
изводителыный труд, иници
ативу и предприимчивость. 
И наоборот, плохая рабо
та,' бездеятельность, безот
ветственность должны са
мым непосредственным и 
неотвратимым образом 
сказываться и на материаль
ном вознаграждении, и на 
служебном положении, и 
на моральном авторитете 
работников... Надо сделать 
правилом, чтобы каждое 
новое решение по одному 
и тому же вопросу прини
малось только тогда, ког
да выполнены прошлые 
решения».

К сожалению, сегодня мы 
не можем заявить, что это 
требование стало для на
шего коллектива нормой.

(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ 
СЕКРЕТАРЯ 
КОМИТЕТА ВЛКСМ 
КОМБИНАТА 
В. БАЛАБАНОВА)

Все 22 комсомольско- 
молодежных коллектива 
поддержали инициативу 
Комсомольске - молодеж
ного коллектива ма
ляров СУ-7 Л. Белых 
«65-летию комсомола — 
65 ударных дней!». Хоро
ших производственных 
показателей добились 
бригады Л. Белых, Р. 
Алексеевой. Все комсо
мольско-молодежные кол
лективы справляются с 
выполнением плановых за
даний.

Анализ показал, что 
создание комсомольско- 
молодежных коллективов 
способствует сокращению 
текучести кадров, повы
шению производительно
сти труда и общественной 
активности. Но, к вели
кому сожалению, у нас 
бригадами комсомольско- 
молодежных коллективов 
охвачено всего 12 про
центов молодежи.

Вот пример: в СУ-27 
молодежи более 50 про
центов, а комсомольско- 
молодежный коллектив 
всего один, а в СУ-28 во
обще не занимаются этим 
вопросом. Здесь нужйа 
действенная помощь со 
стороны администрации 
и парторганизаций управ
лений.

Молодые коммунисты 
комбината составляют бое
вое ядро комсомольских 
организаций. Деловитость, 
четкость, организован
ность, умение выделить 
главное, на деле показать 
пример творческого отно
шения к труду — все эти 
качества проявляют моло
дые коммунисты, такие, 
как Николай Медников — 
трубоукладчик СУ-20, Ва
лерий Конорезов — мон
тажник СУ-27, Аркадий 
Цыбин — формовщик це
ха № 6 завода ЖБИ, Ла
риса Шмелева — элект
ромонтер цеха № 12.

За последние пять лет 
партийное ядро в комсо
мольской организации вы
росло с 58 до 118 . членов 
КПСС и кандидатов в чле
ны КПСС.

В идеологической, вос
питательной, пропаганди
стской работе партийного 
комитета, комитета комсо
мола постоянно совершен
ствуются формы и мето
ды, сегодня из 20 пропа-

гандистов комсомольской 
политической учебы 19 
коммунистов, 14 человек 
имеют высшее образова
ние.

.В этом году комплекто
вание комсомольской по
литучебы прошло на бо
лее серьезном уровне. 
Свыше 683 молодых стро
ителей будут заниматься 
в школах и на семинарах. 
Учеба молодых рабочих 
находится под постоянным 
контролем со стороны 
парткома комбината, ре
гулярно заслушивается 
ход проведения занятий в 
школах комсомольской по
литучебы. Это позволило 
вовлечь во все формы 
обучения еще 9 процентов 
молодых людей.

Нас очень тревожит во
прос о повышении обще
образовательного уровня 
в школах рабочей молоде
жи. Комитет комсомола 
видит как свои недора
ботки в этом вопросе, так 
и администрации и пар
тийных организаций под
разделений. Отсюда соот
ветствующий результат: 
из 105 человек только 
31 вышли на первую сес
сию.

Требует повышения 
уровня внутрисоюзная ра
бота в нашей комсомоль
ской организации. Это 
постоянные срывы комсо
мольских собраний вСУ-1, 
СУ-28, СУ-15, несвоевре
менная уплата членских 
взносов в СУ-1, СУ-7, 
СУ-15, большое количест
во не вставших на учет 
комсомольцев в СУ-27, 
СУ-28, СУ-29. И без под
держки администрации и 
партийной организации 
сейчас комитет комсомола 
не поднимет эту работу на 
должный уровень.

Остановлюсь еще на ор
ганизации досуга и быта 
нашей молодежи в обще
житиях. Рабочее общежи
тие все в большей мере 
становится центром воспи
тания и досуга молодежи. 
Но, к сожалению, в наших 
общежитиях еще не выра
ботана стройная система 
воспитательной работы. 
Проводимые мероприятия 
ДК им. М. Горького, ко
митетом комсомола дале
ко не всегда учитывают 
запросы и интересы моло
дежи, актуальные задачи 
идеологической борьбы, 
их содержание оторвано 
от жизни, носит формаль
но-просветительский ха
рактер.

МОЖЕМ

РАБОТАТЬ

ЛУЧШЕ
(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ 
МАЛЯРА СУ-15 
Т. ЦЫБИНОЙ)

Коллектив строитель
ного управления № 15 за 
два с половиной года 
одиннадцатой пятилетки 
имеет неплохие показате 
ли в своей работе. План 
0 месяцев 1983 года вы
полнен на 100,7 процента.

Партийная группа 
бригады маляров Н. А. 
Захаровой, где я избрана 
партгрупоргом, свою ра
боту по укреплению дис
циплины и порядка стре
мится сочетать с повыше
нием авангардной роли 
коммунистов, с искорене 
нием всяких проявлений

недисциплинированно с т и 
в бригаде.

Бригада выполняет со
циалистические обяза
тельства, записанные в 
бригадном пятилетием пла
не. В 1981 году выработ
ка на каждого работающе
го составила 4,38 кв. мет
ра, в 1982 — 5,45 кв. 
метра.

Нс результаты работы 
у нас были бы значи
тельно выше, если бы в 
комбинате был отлажен 
конвейер строительного 
производства.

Нельзя признать нор
мальным положение, при 
котором в конце квартала 
мы «штурмуем», работаем 
по субботам и воскресным 
дням.

Монтажники СУ-27 ча
сто сдают нам дома под 
отделку с большими недо
делками. Так было на до
ме № 1 с монтажом кров
ли, дом № 2 сдан под

отделку уже 2 недели 
назад, но до сих пор от
сутствует крыша, не под
ведено отопление, на 
строительстве телеателье 
в Верхней Пышме не ре
шен вопрос с вентиляцией, 
несвоевременно проводят
ся работы по благоустрой
ству строящихся жилых 
домов.

Неритмичность, отсут
ствие фронта работ для 
отделочников вопрос не 
новый, об этом речь шла 
и на прошлом отчетном 
собрании. Новый состав 
парткома должен начать 
работу именно с этого: 
тщательно разобраться в 
причинах и совместно с 
хозяйственными руководи
телями навести порядок, 
так как нельзя по одним и 
тем же вопросам прини
мать несколько решений. 
Давайте сначала выпол
ним одно, а потом будем 
решать другие дела.

БЫТ —

ЗАБОТА
ОБЩАЯ

(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ 
НАЧАЛЬНИКА 
ЖКК ДСК
В. КАТАЕВА)

Работа коммунистов, 
партийного бюро нашей 
партийной организации на
правлена на решение ос
новной задачи коллекти
ва — создание благопри
ятных условий для про
живающих в жилом фон
де и особенно в общежи
тиях.

В настоящее время в 
трех молодежных общежи
тиях проживает 860 мо
лодых рабочих и служа
щих и в 5 семейных об
щежитиях — 2115 чело
век. При конкретной по
мощи со стороны руковод

ства ДСК, партийного ко
митета коллективу ЖКК 
удалось добиться некото
рых успехов:

За 2 года приобретено 
более чем на 50 тысяч 
рублей мягкого и жестко
го инвентаря. Все обще
жития обеспечны самым 
необходимым, включая 
сантехоборудование. Об
щежития полностью уком
плектованы кадрами. На 
лажена работа буфетов и 
филиала столовой. Рабо
тает комплекс общежи 
тия — спортзал, столо
вая — библиотека — мед
пункт.

Но надо сказать прямо: 
мы успокоились, достиг
нув определенного высоко
го уровня по работе в 
общежитиях, и не замети
ли, что многие общежи
тия уже лучше наших.

На многих предприяти
ях города пошли дальше в

создании условий для 
проживающих в общежи 
тиях. Нам необходимо раз
работать единый план по 
наглядной агитации в об
щежитиях и осуществить 
его в 1983—1984 годах.

Более четко координи
ровать и контролировать 
политике - воспита т е л ь- 
ную работу в общежитиях. 
Построить спортивное 
ядро около мужского об
щежития в 1984 году. Ко
митету комсомола прибли
зить свою работу к об
щежитиям, пс возможно
сти перенести в них по
литсеть, активнее вклю
чаться в проведение ме
роприятий в общежитиях.

К сожалению, сегодня 
я не могу назвать имени 
комсорга, который бы 
по-настоящему помогал в 
общежитиях организовать 
досуг комсомольцев и мо
лодежи.
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Из постановлений лартийно-хозяйственного 
актива КМСО, бюро оргкомитета МЖК

ф Поддерживая ини
циативу КМСО-11, ут
вердить решение бюро 
оргкомитета об объяв
лении на стройплощад
ке МЖК пускового пе
риода с 12 октября 1933 
года.

ф Считать главной за
дачей бойца КМСО сда
чу детской поликлиники 
(блок обслуживания 
№ 27) к 29 октября 
1983 года, дома № 5 —' 
к 15 декабря 1983 года и 
станции юных техников 
(блок обслуживания 
№ 33) — к 30 декабря 
1983 года.

А ГДЕ ЖЕ ЭКСПЕРИМЕНТ?
В детский‘комбинат МЖК 

мы шли с чувством вну
треннего волнения, которое 
предшествует встрече с 
новым, неожиданным. 
Ведь шли мы в экспери
ментальный детский ком
бинат. С первых же минут 
нашей беседы с заведую
щей комбинатом Юлией 
Федоровной Мелкозеро- 
вой выяснилось несостоя
тельность заранее пригО’ 
товленных нами вопросов о, 
всевозможных чудесах 
передового воспитания, 
о достигнутых успехах и 
грандиозных планах. Вот 
что рассказала нам 
Юлия Федоровна:

— Министерством про
свещения выпущена еди
ная программа организации 
учебного процесса в до
школьных учреждениях. 
Выполнение ее строго кон
тролируется. Что же каса
ется кадров, то у нас дела 
обстоят ничуть не лучше, 
чем в любом другом ком
бинате города. Не хватает 
нянь. Воспитатель все дела 
ет сама, а от этого време
ни на занятия с детьми у 
нее больше не становится.

Но трудности эти Юлии 
Федоровне привычны. 
Обидно другое. В разгово
рах с родителями иногда 
приходится в ответ на уп
реки предлагать поработать 
самим в комбинате, а в 
ответ довольно пренебре
жительное — да чтоб моя 
жена, да что бы я, здесь! А 
ведь говорят это люди, жи
вущие в МЖК. Никто не 
ждет, конечно, что папы и 
мамы, обгоняя друг дру- 
га, бросятся устраиваться

ф Считать качествен
ное производство работ 
первоочередной зада
чей, отрядам МЖК сда
вать объекты только с 
комсомольской гаранти
ей.

ф Строго соблюдать 
недельно суточные 
графики производства 
работ. КМСО МЖК ра
ботать инициативно и 
творчески, трудиться на 
объектах до выполнения 
сменной нормы всем 
коллективом отряда.

ф Возложить на ко
мандиров отрядов пер
сональную ответствен
ность за эффективное и

нянями, воспитателями, но 
в таких ответах — неуваже
ние к благородному тру
ду педагогов.

Желает лучшего и мате
риально - техническая база 
комбината. Судя по его 
внутреннему состоянию, 
не скажешь, что он прора
ботал всего восемь меся
цев: на стенах — трещины, 
штукатурка во многих ме
стах отвалилась. Не всегда 
активно помогают комбина
ту шефы — ДСК, пред
приятия - дольщики.

Что касается отношений с 
родителями, то и здесь, в 
основном, положение
обычное: попросишь —
сделают, а о какой-то своей 
инициативе, со стороны. 
Пап и мам говорить труд
но.

Как видим, картина полу
чается не очень веселая. И 
чтоб читатель не впал в 
уныние, как это сделали и 
мы после первой части 
нашего разговора с Юлией 
Федоровной, перейдем 
на второй. Здесь надо от
дать должное заведующей 
комбинатом, ее завидному 
умению подать работу сво
его коллектива. После раз
говора в кабинете мы вме
сте с ней прошлись по 
группам, и увиденное (по
сле услышанного) позво
лило нам во всей полноте 
оценить гигантский труд 
работников комбината. 
Да, работа коллектива ком
бината и его заведующей 
достойна всяческих пох
вал. Хорошо, что есть та
кие добрые, неравнодуш
ные, замечательные лю
ди, любящие свое дело и 

полное использование 
людей, выходящих на 
субботники.

ф Совету МЖК орга
низовать выход жиль
цов на субботники по 
разнарядке, согласован
ной со штабом стройки.

ф Провести активы на 
предприятиях - дольщи
ках с повесткой дня «О 
пусковом периоде на 
стройплощадке МЖК».

ф Инициативной груп
пе дома № 5 создать 
группу по контролю ка
чества производства от
делочных работ на до
ме № 5.

Ударно трудится на 
строительных объек
тах молодежного жи
лого комплекса боец 
КМСО-15 Александр 
Хлюпин. Он назван по
бедителем социалисти
ческого соревнования 
за два прошедших ме
сяца.

На снимке: боец 
КМСО-15 Александр 
Хлюпин.

Фото клуба «Скиф».

* Мы и наши дети
детей. Большое спасибо 
вам, Л. Калинина, Н. Сенни
кова, И. Макеева, Н. Рубцо
ва, Л. Симонова, Л. Крыло- 
сова, Н. Никитина и, конеч
но, Ю. Ф. Мелкозерова, за 
ваш самоотверженный труд 
энтузиазм и доброту.

Но на одном энтузиазме 
далеко не уедешь. Нужна 
помощь всех заинтересо
ванных лиц и организаций. 
Справедливости ради нуж
но отметить, что оргкоми
тет и совет МЖК всегда 
откликается на просьбы 
комбината: ни одна из них 
не осталась без внимания. 
Но и ,и.х возможности ог
раничены. Нужны деньги, 
необходимы заинтересо
ванность и живое участие 
родителей. В идеале хоте
лось бы иметь и разреше
ние соответствующих ин
станций на пересмотр про
граммы Минпроса для дет
ских учреждений МЖК. 
Ведь $ МЖК есть все ус
ловия для организации 
комплексного воспитания 
детей с учетом новейших 
достижений педагогики. С 

"Вводом в строй школьного 
центра условия эти станут 
почти идеальными: ясли, 
сад, детские клубы, дом, 
школа — все будет собра 
но в один кулак, все будет 
связано теснейшим обра
зом. И надо позаботиться 
о связи методической, про
граммной, чтобы на сто 
процентов использовать 
возможности столь мощной 
воспитательной системы. 
Родители - энтузиасты, оди
ночки, не имеющие ниче
го, кроме желания, зна
ний и рук, добиваются по
разительных результатов в 
воспитании своих детей 
(Никитины, Скрипалевы). 
Нам кажется, что в МЖК 
есть все возможности для 
того, чтобы эти единичные, 
уникальные случаи сделать 
нормой. Только тогда экс
перимент оправдает свое 
название.

В. АРСЁНЧУК.

* Выпуск № 25 пресс-центра оргкомитета МЖК——
Не сразу и нелегко на

лаживается быт новых ми
крорайонов. Сложности 
с транспортом, с детскими 
учреждениями, с меди
цинским и торговым об
служиванием, неблаго
устроенная еще террито
рия — вот далеко не пол
ный перечень трудностей, 
с которыми приходится 
сталкиваться всем ново
селам. По подсчетам со
циологов, на решение бы
товых проблем у жителей 
новых микрорайонов 
уходит времени в два ра 
за больше, чем обычно. 
Сонные ребятишки в пе
реполненном автобусе, 
уже с утра нервные ма
мы — надо успеть в сади
ки и ясли, которые ча
стенько далеко от дома. 
А вечером в одной руке 
ручонка ребенка, в дру
гой — гроздь сумок. 
Большую часть продуктов 
и. других покупок везут из 
города. Голые, пустын
ные дворы, в которых вес
ной и осенью вязнут в 
грязи, а летом задыхают
ся от пыли, где совершен
но невозможно носить 
туфли на каблуках — то
го и гляди вместе с каб
луками сломаешь ноги.— 
Ну что вы горячитесь, — 
могут возразить мне. — 
Это трудности естествен
ные для новых районов, 
придет время — и они бу
дут решены. А когда при
дет это время, и можно 
ли ускорить его приход?

— Почему же нельзя? 
Можно, — считает Ген
надий Шумихин, пред
седатель административ
но - хозяйственной комис
сии МЖК. Если взяться 
за решение бытовых во
просов по-деловому и 
серьезно, многого, можно 
добиться. Наша комиссия 
начала работать вместе с 
возникновением совета 
МЖК. Только тогда это 
был отдел. С ростом ком
плекса расширились и 
усложнились задачи отде
ла, появились новые на
правления работы. Сейчас 
административно - хозяй
ственная комиссия состо
ит из 8 отделов и секто
ров, деятельность кото
рых охватывает многие 
аспекты жизни комплекса.

Отдел труда, которым 
руководит Сергей Пути
лов, занимается благоуст
ройством территории 
комплекса. В тесном кон
такте с ним работает сек
тор субботников (руково>- 
дитель Михаил Морозов). 
Комплексу второй год, а 
какой уютный и зеленый 
двор дома. Хорошая дет
ская площадка, много 
зелени на площадке дет
ского комбината. И это 
сделано на субботниках 
руками жильцов. Мне не
вольно вспомнился уны
лый, грязный двор одно
го из домов на Сиреневом 
бульваре. Ни травиночки 
во дворе, ни деревца, ас
фальта нет, вокруг валя
ются крупные и мелкие 
обломки плит, из кото
рых торчит ржавая арма
тура. В этом доме мы 
были агитаторами на вы
борах в районные Советы 

депутатов. Все жильцы го
ворили о благоустройстве 
двора. А жили там люди, 
в основном, молодые. И в 
одной квартире мы не вы 
держали, спросили — а 
сами вы что-нибудь про
бовали сделать во дворе? 
Можно деревья посадить, 
газоны разбить — земля 
же завезена. — Что, — 
удивленно спросила мо
лодая женщина. — Еще 
чего! Это все обязаны 
сделать городские и рай 
онные власти!

— Сейчас начался пуско
вой период на строитель
стве детской районной по
ликлиники, — продолжа-

ДЕЛО

НАЙДЕТСЯ

КАЖДОМУ
ет Геннадий,— 43-й дом 
вышел в совет с инициати
вой — каждой семье, жи
вущей в МЖК,— отрабо
тать по 4—5 часов на 
строительстве поликли
ники. Призыв нашел от
клик среди жильцов 
МЖК. Ежедневно па суб
ботники по строительств 
ву поликлиники выходит 
по 10 человек. Провели 
недавно субботник по 
благоустройству двора и 
подъездов. Подходят хо
лода. На субботнике утеп
лили двери подъездов и 
подвалы, олифили стены 
первых этажей под ори
гинальную роспись. Очень 
хорошо поработали жиль
цы 43 дома и дома 1Б. А 
вот жильцы дома 1А от
стают — в доме утеплено 
только 2 подъезда из 6. 
На мой взгляд, тут не 
дорабатывает актив кор 
пуса.

Сектор связи админист
ративно - хозяйственной 
комиссии с ЖЭУ и шта
бом стройки возглавляет 
Александр Флягин. Перед 
штабом стройки и ЖЭУ 
стоят разные задачи. Нам 
необходимо их согласо
вать. Когда надо — под
ключаем штаб стройки к 
быстрому решению вопро
сов.

При активном участии 
руководителя сектора 
транспорта Юрия Гребен
никова и Александра Рап
попорта была решена про
блема пуска автобусов 34 
и 55 маршрутов. Строй
отряды МЖК работали на 
строительстве тяговой 
подстанции новой трам
вайной линии, связавшей 
Комсомольский микро
район с городом.

Сектофом телефониза
ции комплекса (руководи
тель Михаил Крестовни
ков) приобретена АТС на 
150 номеров. Сейчас она 
уже смонтирована и опро
бована, но в городскую 

телефонную сеть еще не 
включена. Дело в том, что 
АТС принимает на баланс 
станции, емкость которых 
больше 500 номеров. К 
решению этого вопроса 
подключился оргкомитет.

Сектор медицинского 
обслуживания детей воз
ник сравнительно недав
но. Руководит им врач- 
педиатр Надежда Ашки- 
надзе. Надя вместе с мед
сестрой ведет прием ма
леньких пациентов в дет
ском медицинском каби
нете, курирует строитель
ство поликлиники, зани
мается подбором кадров 
для нее.

При активном участии 
руководителя сектора бы
тового обслуживания Вя
чеслава Кима был открыт 
комплексный приемный 
пункт бытового обслужи
вания. Комплексным при
емным пунктом пользуют
ся жители всего микро
района. Задача сектора 
бытового обслуживания, 
совета МЖК, работников 
приемного пункта — сде
лать так. чтобы отдача 
этого пункта была боль
ше, чтобы охватить услу
гами большее число лю
дей.

Сектор торгового об
служивания (руководитель 
Валерий Неркарарьян) на 
первых порах очень вы
ручал жителей МЖК. Ма
газинов рядом не было, и 
покупать самые необходи
мые товары в столе зака
зов было очень удобно. 
Вопрос о расширении ас
сортимента товаров был 
поднят сразу. Но тогда 
Кировский райпищеторг 
справедливо возразил — 
помещение у вас малень
кое, нет холодильных ка
мер. Сейчас в столе зака
зав идет ремонт. Плани
руется сделать стеллажи 
для продуктов, смонтиро
вать среднетемператур
ную морозильную камеру. 
Будем надеяться, что эти 
меры позволят расширить 
ассортимент предлагае
мых в столе заказов то
варов.

Таковы основные на
правления работы АХК. 
Основные, но не единст
венные. Ведутся работы 
по созданию механиче
ской мастерской, так не
обходимой всем жителям 
МЖК, — во весь рост 
встают проблемы комп
лектации ее оборудова
нием, подбора кадров. 
Комиссия работает в тес
ном контакте с советами 
корпусов.

— Некоторые вопросы 
раньше удавалось решать 
оперативнее, — говорит 
Геннадий Шумихин, 
мы были напрямую связа
ны со старшими по подъ
ездам. Сейчас комплекс 
вырос, расширился — и 
усложнился круг вопро
сов, которые нам необхо
димо решать. Поэтому 
нам надо четко очертить 
круг обязанностей каждо
го звена, чтобы каждое 
звено работало с полной 
нагрузкой, а не прокручи
валось вхолостую'.

Н. ДАРИЕНКО.
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